

PARTIDAS SENTIDAS*

HISTORIADOR DE NOTA, SOPRANO DE LEYENDA Y FISCAL DE LA NACION ENTRE LOS PERUANOS QUE PARTIERON EN EL 2008.

El país lamentó la partida de personajes muy queridos en el año que termina. Personajes como Gustavo Pons Muzzo (91) uno de los historiadores más respetados del país. Muzzo ocupó la Dirección del Museo Nacional de Historia y en 1962 fue elegido senador por Tacna. Otro tránsito penoso fue Yma Sumac (la cajamarquina Zoila Augusta Emperatriz Chávarri del Castillo) de bellísima voz, enorme variedad de tonos y una consecuente fama mundial. En 2006 fue condecorada por el gobierno con la Orden del Sol. Se fue a los 86 años. A los 55 se fue el educador Constantino Carvallo, fundador y directo de los Reyes Rojos.

El gremio periodístico fue el más golpeado, José Adolph, Jefe de Redacción de CARETAS, en 1953 y escritor de imaginación desbordante; Jorge Salazar, maestro de la crónica policial y premio Casa de las Américas; Álvaro Rojas Samanez, autor del siete veces editado *Los Partidos Políticos en el Perú*; Edmundo de los Ríos, fino cronista; Hugo Garavito, ideólogo de Perú Posible, regidor de Lima y ex director del Diario Oficial El Peruano; Alejandro Yori, cronista cultural; Juan Helguero Checa, patriarca del periodismo piurano, Raúl de la Puente, crítico taurino y los reporteros gráficos Rolando Ángeles y Víctor Medina. Entre los poetas, se fue Juan Ramírez Ruiz, uno de los fundadores del Grupo Hora Zero. También Alejandro Romualdo Valle, premio Nacional de Poesía en 1949. Otras despedidas Adelaida Bolívar, Fiscal de la Nación; Fabiola Salazar, joven congresista del PAP, Mario Peña Angulo, congresista de la bancada Alianza Parlamentaria; Monseñor José Dammert Bellido, obispo de Cajamarca y Presidente de la Conferencia Episcopal Peruana, Javier Mariátegui Chiappe, hijo del Amauta y eminente psiquiatra.

En la política se fueron Alberto Bustamante, primer ministro en el régimen de Fujimori; Dagoberto Laynes, quien presidiera la Cámara de Diputados; el ex diputado Gonzalo del Solar, Luis Alberto Sánchez Dergan, hijo de LAS y protector de Fujimori y los ex ministros César Atala y Fernando Santa Gadea. También Carlos García Pérez, hermano del Presidente

*En: Caretas, ilustración peruana, Año LVIII, N°2059, 23, dic. 2008, pág. 92

Este texto se reedita en honor y recuerdo cariñoso al maestro e historiador Dr. Gustavo Pons Muzzo, mi padre. María Elsa Pons Muzzo Díaz.

(Sin fines comerciales)

En el Espectáculo, Zenobio Dagha, eximio violinista y compositor de las de 600 temas, Lorenzo Humberto Soto Mayor, autor de "Corazón", Bertha Barbaran, reina y señora de la canción andina, Aníbal Rosado, compositor, Otto de Rojas, pianista , Guillermo Guille, productor peruano nacido en Argentina.

En el deporte Oscar "Huaqui" Gómez Sánchez, ex Alianza Lima; Ángel Uribe, ex U, Fernando Cuellar, futbolista de Raza y Luis Souza Ferreyra, uno de los fundadores del Club Universitario y autor del primer gol peruano en un mundial (año 1930).